

LA MUJER Y EL PATRIARCADO

MUJER
CUERPO
SEXUALIDAD Y
PATRIARCADO

LA CONSTRUCCIÓN DE LA SEXUALIDAD SE INICIA CON EL NACIMIENTO Y SE DESARROLLA DURANTE TODA LA VIDA; EN CADA MOMENTO TIENE SUS CARACTERÍSTICAS Y FORMA DE EXPRESIÓN PROPIAS.

SI LA SEXUALIDAD ES AÚN HOY UN TABÚ EN NUESTRA SOCIEDAD, LA SEXUALIDAD DE LA MUJER ES AÚN MÁS.

LOS HOMBRES SON ALENTADOS E INCENTIVADOS A MOSTRAR SU SEXUALIDAD, A SER "GANADORES".

EN CAMBIO, PARA LA MUJER SE LE ASIGNA, MUCHAS VECES, QUE ES UNA "PUTA" SI DA CUENTA DE CIERTO DISFRUTE DE SU SEXUALIDAD. POR LO GENERAL HAY DOS LUGARES POSIBLES PARA UNA MUJER: "O ES MADRE Y HACE LO QUE DEBE O ES UNA PUTA".

LA MUJER EN EL PATRIARCADO

LA COSIFICACIÓN DE LA MUJER Y EL MACHISMO SE RELACIONAN DIRECTAMENTE: EL PENSAMIENTO MACHISTA PROMUEVE LA COSIFICACIÓN AL DESESTIMAR LA IGUALDAD DE DERECHOS DE LA MUJER EN CUESTIONES ELEMENTALES, COMO LA LIBERTAD. EL MACHISMO ENTENDIDO EN LA DIMENSIÓN DEL SEXISMO Y EL DESPOTISMO DE GÉNERO APOYA LA VISIÓN DE UNA MUJER SOMETIDA A LAS EXPECTATIVAS, DESEOS Y NECESIDADES DEL HOMBRE, ENTRE ELLAS, LA SATISFACCIÓN SEXUAL.

LA MUJER EN EL PATRIARCADO

PODEMOS PENSAR CUÁNTAS EXIGENCIAS HAY PUESTAS SOBRE EL CUERPO DE LAS MUJERES: DEBEN ESTAR SIEMPRE BIEN, SER LINDAS, SEXIS, ATRACTIVAS, FEMENINAS, FLACAS, ARREGLADAS, ETC.

ADEMÁS, ES IMPRESCINDIBLE REMARCAR QUE SI UNA PERSONA, AUNQUE ESTÉ CON SU PAREJA, ES FORZADA A TENER RELACIONES Y SUS "NO" NO SON ESCUCHADOS ESO ES VIOLENCIA.

DE HECHO, LA COSIFICACIÓN SEXUAL DE LA MUJER QUE HABLA DE MEDIDAS PERFECTAS Y DE UN RÉGIMEN DE BELLEZA ESTÁNDAR (EL DE LAS MODELOS Y FAMOSAS) SE VINCULA CON EL DESARROLLO DE TRASTORNOS COMO LA ANOREXIA, LA BULIMIA, LA DEPRESIÓN, LA IDEACIÓN SUICIDA Y EL SUICIDIO.

Y CÓMO UNA MUJER ES DESLEGITIMADA DE SUS CAPACIDADES O LOGROS PARA DESTACAR SUS ATRIBUTOS FÍSICOS QUE LA VUELVEN OBJETOS DE DESEO SEXUAL, EN DONDE SUS CUERPOS SON CONVERTIDOS EN OBJETO DE CONSUMO DE LA MIRADA MASCULINA. ES DECIR QUE, AL REDUCIR A LA MUJER A SU CUERPO COMO OBJETO SEXUAL SE TRANSFORMA A LA PERSONA DE LA MUJER EN COSA Y ENTONCES ES ALGO QUE SE POSEE.

LA COSIFICACIÓN DE LA MUJER QUE SE PROMUEVE NATURALMENTE EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, POR EJEMPLO, INFLUYE SERIAMENTE EN LA PERCEPCIÓN QUE LAS NIÑAS Y ADOLESCENTES ADQUIEREN DE SÍ MISMAS, EN LA APRECIACIÓN DE SU CUERPO, EN EL ESTABLECIMIENTO DE PRIORIDADES Y EN LA FORMACIÓN DE CREENCIAS QUE NO SIEMPRE SON POSITIVAS.

LA COSIFICACIÓN ES RESULTADO DE DICHA NEGACIÓN, EN TANTO SE CONSIDERA A LA MUJER COMO SUJETO INFERIOR AL HOMBRE Y SE ASUME SU EXISTENCIA COMO ARGUMENTO A FAVOR DEL PLACER Y LA SATISFACCIÓN DEL SEXO MASCULINO Y NO COMO LO QUE ES POR DERECHO UNIVERSAL: UN INDIVIDUO NATURALMENTE DIGNO Y DE VALOR POR SU CONDICIÓN DE PERSONA HUMANA, CAPAZ Y MERECEDOR DE LAS MISMAS OPORTUNIDADES.

LA MUJER EN EL PATRIARCADO

PREGUNTAS PARA REFLEXIONAR:

¿QUÉ LUGAR SE LE HA DADO AL CUERPO DE LA MUJER?

¿QUÉ LUGAR A SU SEXUALIDAD?

¿QUÉ PASA EN EL ENCUENTRO SEXUAL
ENTRE UN HOMBRE Y UNA MUJER?

¿CUÁNTO LUGAR HAY PARA LO QUE
DESEA Y QUIERE UNA MUJER?

¿SI DOS PERSONAS ESTÁN EN PAREJA Y LA MUJER NO DESEA TENER RELACIONES SEXUALES ES ESCUCHADA?

¿QUÉ PASA CUANDO LA MUJER DICE "NO"?